



Fracaso de Pablo Gómez con la reforma electoral

TELÉFONOROJO

JOSÉ UREÑA

joseurena2001@yahoo.com.mx



Es, por donde se analice, un fracaso. El 2 de agosto del año pasado Pablo Gómez recibió la encomienda de elaborar el proyecto de reforma electoral. El 11 del mismo mes la presidenta Claudia Sheinbaum instaló la comisión respectiva con la instrucción de realizar un amplio proceso de consulta.

Tras escuchar a propios y a ninguno extraño, el martes pasado los integrantes de la pomposa *Comisión para la Reforma Electoral* llevaron un bosquejo a Palacio Nacional.

No se han difundido las líneas generales.

Se sabe, eso sí porque la jefa del Poder Ejecutivo ha dado avances, los propósitos de ahorrar dinero por diferentes vías: menos legisladores, menos prerrogativas a partidos políticos y reducción del presupuesto a las autoridades electorales.

En el zigzagueo informativo y entre reuniones fracasadas con los aliados (PVEM, PT y algunos morenistas), hay poca certidumbre sobre cómo se cumpliría la promesa oficial de fortalecer la democracia.

Porque Gómez ha llegado al extremo de sugerir la eliminación de la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE), aunque esté domesticado vía Guadalupe Taddei y consejeros impuestos por el régimen.

AJUSTES Y NEGOCIACIONES
El fracaso de la comisión es doble.

En lo político, porque obliga a operar contra reloj para someter a los principales representantes del partido Verde, los senadores Manuel Velasco y Luis Armando Melgar.

Con el PT no debe haber problema, pues a su dueño perenne Alberto Anaya le pueden compensar con posiciones legislativas o por otras vías.

Y en lo operativo falló Pablo Gómez porque el equipo presidencial, con Esthela Damián al frente, revisa el bodrio recibido a fin de hacerlo congruente con el marco constitucional y leyes respectivas.

-Lo que Rosa Icela Rodríguez hacía en Gobernación, Pablo lo deshacía con su intransigencia -me dijo un participante en las negociaciones.

Aun así, se proponen aberraciones como un artículo mediante el cual se podrían sustituir las elecciones con consultas en plaza pública, al estilo Andrés López.

“¿Qué significa? -se interroga el exconsejero presidente del INE Luis Carlos Ugalde. Se contesta: - Que en 2027 el gobierno puede preguntar si la gente quiere eliminar a los pluris. Ya sabemos la respuesta... y las implicaciones”.

ADÁN SUMA PARA ANDREA

1.- Adán Augusto López no ceja en su empeño de hacer candidata en Chihuahua a Andrea Chávez.

Se reúne con exgobernadores -el pasado fin de semana estuvo con uno de ellos- y exoperadores de distinto signo para pedirles su apoyo para su predilecta.

2.- El nuevo coordinador morenista en el Senado, Ignacio Mier, tiene agendada una visita a su natal y ambicionada Puebla.

Ha invitado a Adán Augusto López para agitar la grilla a su favor... ¿Y para poner a los grillos del camote contra el gobernador Alejandro Armenta?

Con esos primos...

Y 3.- Los partidos no oficiales (PAN, PRI, MC) insistirán este fin de semana en incorporar cláusulas para evitar la participación del crimen en las elecciones.

Sólo falta que las organicen delincuentes aliados del régimen y ellos representen a Morena en las casillas, ironiza el dirigente priista Alejandro Moreno, Alito.